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Justiça de Ponte Nova condena ex-prefeito 
de Oratórios à prisão: regime semiaberto
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POLÍCIA MILITAR
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Traficante do 
Bairro de Fátima foi 

surpreendido pela PM

CULTURA/PATRIMÔNIO
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Prefeito sanciona lei 
que garante recursos 

para revitalização 
restauradora do HNSD

MEIO AMBIENTE
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Dia Mundial do Meio 
Ambiente: início de 

plantio de árvores em 
áreas degradadas do 

Aeroporto de Ponte Nova

 O juiz da 1ª Vara Criminal da 
comarca de Ponte Nova, Marcelo 
Magno Jordão Gomes condenou o 
ex-prefeito Carlos Roberto de Lima/
Roberto da Farmácia (PT), seu filho 
Ricardo Silva de Lima (coordenador 
de despesas); Rangel Martins da Sil-
va (secretário de Governo) e Cláudio 
Miranda (empresário).

Página 12 Roberto da Farmácia foi condenado, mas cabe recurso ao Tribunal de Justiça

ESPORTES

 A Formiguinha Atômica 
do Santo Antônio, o Real A.C (foto), 
bateu a equipe do Futebol Família 
Merengues (Alvinópolis) por 1 x 0 
e classificou-se em 8º lugar para as 
quartas de final da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga, que 
começam em 06 de maio.
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Simpósio da Câmara sobre 
Deficiências Ocultas atraiu 

centenas de pessoas
 Nas 02 (duas) noites de 11 e 12 de abril, 06 
(seis) especialistas, incluindo psicóloga, psicana-
lista, advogada, neurologista, psicopedagoga, co-
loproctologista e endoscopista, falaram para um 
público de mais de 330 pessoas.

 Na segunda-feira, 24 de abril, de forma excep-
cional, a Câmara Municipal, abriu espaço para receber a 
escrivã da Polícia Civil de Manhuaçu, Ana Rosa Campos, 
criadora do aplicativo “CHAME A FRIDA” para proteger 
agressões contra mulheres, principalmente. Ela venceu,
recentemente, o Prêmio “The Creative Bureaucracy Fes-
tival”, na Alemanha.

CHAME A FRIDA: escrivã 
Ana Rosa Campos da Polícia 
Civil chega em Ponte Nova
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Ana Rosa Campos (seta) trouxe a Ponte Nova sua inovadora criação em defesa das mulheres

Plenário João Mayrink ficou lotado nas 02 (duas) noites do Simpósio sobre Deficiências Ocultas

Dia do Ferroviário faz relembrar os 
pioneiros da estrada de ferro. Sejam 
da Central do Brasil, Leopoldina ou 

Rede Ferroviária Federal. Desde a 1ª 
linha em 1854, passando por Ponte
Nova, em 1886, a memória continua 

viva. Página 11

Real A.C: última vaga da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

FRAUDE EM LICITAÇÃO
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Fabiano José (33) 98404-9281

 O pre-
sidente do Con-
gresso Nacional, 
senador Rodrigo 
Pacheco (MG), 
fez em plenário a 
leitura do requeri-
mento que pede a 
instalação da CPI 
mista para inves-
tigar as invasões 
aos 03 Poderes em janeiro pas-
sado. Essa CPMI vinha sendo 
retida por interesses do gover-
no no Congresso Nacional. Ele 
estava empenhado em evitar 
qualquer tipo de investigação 
que pudesse trazer à tona fatos 
que não aqueles já conheci-
dos. Com a divulgação da CNN 
(TV) de imagens inéditas da 
invasão, o PT e sua bancada 
mudaram rapidamente de po-
sição e passou a concordar com 
a investigação. Não dava mais 
para empurrar para debaixo do 
tapete. A sociedade que vive a 
margem dessas decisões, quer 
mais do que narrativas.
 O cenário que se des-
cortina custará tempo e dinhei-
ro ao contribuinte. A peça está 
sendo montada e a situação 
inicial é a seguinte: 19 mem-
bros do governo, 3 membros 
neutros (?) e 10 da oposição. 
A configuração ainda pode 
mudar com a base do governo 
aumentando sua representati-
vidade em mais 03 parlamen-
tares. O protagonismo ficará 
com aqueles experientes que 
falam mais alto e possuem 
habilidades retóricas. Na ban-
cada governista terá André Ja-
nones (Avante/MG), Randolfe 
Rodrigues (Rede/AP) e outros 
inquietos. Eduardo Bolsonaro 
(PL/SP) e Cleitinho (PSC/MG) 
farão barulho pelas oposições. 
Para o governo (PT) o desafio 
será atuar em outras 03 CPIs 
aprovadas simultaneamente e 
que são partes do seu interesse 
político/ideológico.
 A do MST(Movimento 
dos Sem-terra), da Lojas Ame-
ricanas e da Manipulação dos 

Resultados Esportivos. 
Três frentes de apoio 
político e de recursos 
financeiros nas elei-
ções de 2022.
 Para onde nos levará 
a CPI de 8 de janeiro? 
As chances de se mos-
trar um tiro no pé para 
a oposição existem. O 
discurso de que o go-

verno foi omisso ou mesmo pla-
nejado atos para transformar o 
Presidente Luiz Inácio em víti-
ma dificilmente se sustentará. 
As ações que vem sendo julga-
das no STF retratam quais as 
tendências. A esquerda estará 
empenhada em fazer com que 
a CPI amplie o isolamento do 
Bolsonarismo no Congresso. 
Não será fácil, mas desmontar 
a base de apoio da oposição no 
Parlamento é a meta. Com isso 
o governo estabeleceria uma 
base estável de governabilida-
de junto a senadores e depu-
tados. Essas são as tendências 
que se apresentam ao Partido 
(PT), cujas habilidades de ne-
gociação, inteligência política 
e manobras são expertises do 
bloco. Para a preservação e 
fortalecimento da nossa ainda 
frágil democracia, precisamos 
de verdades.
 Para pensar: por que 
a CNN divulgou as imagens se 
apoiou a esquerda nas últi-
mas eleições? Essas imagens 
teriam vindo do FBI a mando 
do governo americano? É pos-
sível que o Presidente Joe Bi-
den tenha ficado insatisfeito 
com o abraço que Luiz Inácio 
deu no bloco comunista. Além 
dos acordos bilaterais com a 
China houve a manobra para 
atingir o dólar americano no 
seu protagonismo de moe-
da internacional. Também a 
acusação de que a Ucrânia 
é culpada pela guerra com a 
Rússia, sendo esses os invaso-
res, repercutiu negativamente 
junto aos globalistas. Quem 
dita as regras são eles: globa-
listas, comunistas e os sobera-
nistas. Na próxima explico.

Onde nos levará a CPM de 8 de janeiro

O PL 2.630/2020, “Fake News”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada por tal via legal face 
às decisões no chamado In-
quérito das Fake News, ou 
Inquérito do Fim do Mundo 
segundo o ex-Ministro Mar-
co Aurélio Mello (Inq. 4.781/
DF), que cessaram a chama-
da monetização de redes so-
ciais dos que defendiam cer-
to ideal político.
 À época defende-
mos a MP por garantir a 
permanência de contas em 
redes sociais, seja de qual 
ideologia for, esquerda, direi-
ta, centro. Jornais de renome 
nacional enfatizaram à época 
que tal MP restringia a liber-
dade de imprensa. E assim o 
presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, devolveu a MP 
ao ex-presidente.
 Agora, e visando 
acobertar diversas CPI´s e 
CPMI´s à vista, desengave-
taram o chamado Projeto de 
Lei (PL) das Fake News, o 

PL 2630/2020, do Senador 
Alessandro Vieira. Além da 
pressa em aprovar o PL, ín-
tegra em https://www.cama-
ra.leg.br/proposicoesWeb/
prop_mostrarintegra?codte-
or=1909983 , tenha a curiosi-
dade em ler pelo link ou bus-
que “PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal a ser imple-
mentada. Afinal, um certo mi-
nistro, ex-promotor de Justiça 
e ex-advogado de uma facção
criminosa disse em alto e 
bom tom que “a internet deu 
voz aos imbecis”.
 Com o argumento 
de liberdade, querem regu-
lamentar e institucionalizar 
a censura. Ora, a força das 
redes sociais hoje é enorme 
e, em caso de crimes, já há os 
tipos penais previstos no Có-
digo Penal. E pra variar, o PL 
prevê a criação de mais um 
Conselho, o da Transparência 
e Responsabilidade na Inter-

net, composto por 21 (vinte e 
um membros). Sem sombras 
de dúvidas a Internet hoje é 
um grande instrumento para 
fiscalizar os políticos. De re-
pente pode ser esta a inten-
ção, já que nas ruas, ainda, 
não estamos proibidos de ir 
e vir. Como dizia o saudoso 
Ulisses Guimarães, “a única 
coisa que mete medo em po-
lítico é o povo na rua”.
 Caso tal PL seja 
aprovado, podem escrever: 
diversas plataformas de re-
des sociais como YouTube, 
Instagram, Twitter e outras 
deixarão de operar no Brasil 
e nós, após o quarto mês com 
maiores índices de queima-
das da história na Amazô-
nia, seremos o País pária na 
comunidade internacional. 
Avalie enquanto é tempo! Co-
bre posição do seu deputado 
e senador! O Brasil já possui 
leis demais. Um abraço!

 O ex-presidente do 
Brasil Michel Temer (MDB) 
recebeu no dia 21 de abril o 
Grande Colar da Inconfidên-
cia, honraria mais importante 
concedida durante a entrega da 
Medalha da Inconfidência, em 
Ouro Preto. A entrega foi feita 
pelo governador do estado, Ro-
meu Zema (Novo). Ao todo,170 
pessoas foram agraciadas na 
solenidade.
 “Relembrar o sacrifí-
cio de Tiradentes para plantar 
a semente de um Brasil mais 
livre e independente, é reafir-
mar o compromisso dos mi-
neiros de sempre lutar quando 
haja qualquer ameaça às li-
berdades duramente conquis-
tadas!”, disse Romeu Zema, 
em seu discurso.
 O discurso soa falso 
e eivado de hipocrisia, pois 
entregou o Grande Colar da In-
confidência a um golpista, que 
se aliou à Câmara dos Deputa-
dos para afastar Dilma Rous-
seff do cargo de presidente do 
Brasil. Ela foi julgada e seu im-
peachment foi concluído. Ora, 
em nenhum momento Michel 
Temer fez qualquer gesto para 
impedir ou criticar. Ficou mudo 
para depois usurpar o cargo.

 O juiz parcial Sérgio 
Moro, por sua vez, ficou com 01 
(um) dos exemplares da Gran-
de Medalha, o segundo grau 
mais importante do prêmio. 
Outra aberração, uma vez que 
todo mundo sabe que a Lava 
Jato, importantes instrumento 
jurídico para punir a corrup-
ção, foi manipulada para pren-
der Lula. Era um conluio com 
Jair Bolsanaro e tinha respaldo 
com o Deltan Dallagnol,que 
foi multado pela Justiça pelo 
power point.
 O grupo dos Incon-
fidentes era constituído por 
aproximadamente 25 pesso-
as e tinha como figuras mais 
emblemáticas nomes como o 
alferes Joaquim José da Silva 
Xavier, conhecido como Tira-

dentes, os poetas Tomás Antô-
nio Gonzaga e Cláudio Manuel 
da Costa. E Zema entrega para 
170 pessoas, transformando a 
data da Inconfidência Mineira 
em motivos de chacota. Bana-
lizou a honraria!
 A entrega da Meda-
lha da Inconfidência era entre-
ga na Praça Tiradentes, mas os 
governadores de Minas Gerais, 
sempre com medo de vaias, 
passaram a homenagear as 
pessoas dentro da UFOP (Uni-
versidade Federal de Ouro Pre-
to). Este ano de 2023 teve pro-
testo da oposição, sindicatos 
de trabalhadores e estudantes 
contra a estapafúrdia ideia de 
entregar honrarias para Sérgio 
Moro e Michel Temer.

Michel Temer, um golpista e traidor recebe o Grande 
Colar da Inconfidência: mancharam a imagem de 

Tiradentes, Herói Nacional, que lutou pela liberdade

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Zé Osório faz relato de seus 
primeiros dias à frente da secretaria

 Nas 02 (duas) noites 
de 11 e 12 de abril, 06 (seis) 
especialistas, incluindo psicó-
loga, psicanalista, advogada, 
neurologista, psicopedagoga, 
coloproctologista e endosco-
pista, falaram para um pú-
blico de mais de 330 pessoas 
que participaram presencial-
mente do Simpósio sobre De-
ficiências Ocultas. “O evento 
também foi transmitido ao 
vivo e obteve mais de 720 
visualizações no YouTube e 
alcançou quase 1.200 contas 
no Facebook”, diz nota da Di-
visão de Comunicação da Câ-
mara de Ponte Nova.
 Realizado pela Câ-
mara, o Simpósio atendeu à 
demanda apresentada pela 
Comissão de Cidadania e Di-
reitos Humanos (CCDH). Os 
trabalhos do evento foram 
coordenados pelo presiden-
te da Câmara, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB). 
Também compuseram a 
mesa de autoridades o pre-
sidente da CCDH, vereador 

 O secretário muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru) de Ponte Nova, 
Zé Osório, esteve no estúdio 
da Rádio Montanhesa 670 
Khz, na tarde de quarta-fei-
ra, 26 de abril, a partir de 
13h50min, quando fez relato 
de seus primeiros dias à fren-
te da pasta. Ele concedeu en-
trevista ao radialista Vicente 
de Freitas durante cerca de 
30 minutos.
 Zé Osório, filiado ao 
PSB, licenciou-se do cargo 
de vereador que ele exercia 
(3º mandato) até o dia 06 
de março, data em que teve 
várias reuniões com servido-
res da pasta que ocuparia, de 
forma definitiva, na manhã 
de 10 de abril. “Estamos tra-
balhando com metas esta-
belecidas, principalmente 
para melhorar as estradas 
rurais, antes que as chuvas 
cheguem e impeçam o trá-
fego de produtores rurais e 
dos transportes coletivo e 

Sérgio Ferrugem (Republi-
canos), o prefeito, Wagner 
Mol, a secretária municipal 
de Educação, Keila Lacerda, 
a superintendente regional 
de Ensino, Rosane Fialho e 
a representante da Superin-
tendência, Elza Fonseca.
 A psicóloga, psicote-
rapeuta cognitivo-comporta-
mental e professora Ludmila 
Venturini Almeida abriu a 1ª 
noite de palestras (11/04). 
Ela abordou sobre o que são 
o Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e o Transtorno de 
Déficit de Atenção e Hiperati-
vidade (TDAH). O psicanalista 
e professor Anderson Pereira 
Araújo ministrou a palestra 
Autismo e TDAH. Ele abor-
dou sobre a identificação dos 
transtornos e destacou que 
elas “não têm cara”.
 A advogada espe-
cializada em Saúde Humana 
e Animal, Claudia Nakano, 
falou sobre os direitos das 
pessoas com autismo. Ela 
apresentou as normas legais 

escolar. As máquinas não 
param, de segunda a sá-
bado, em ritmo acelerado”, 
disse Zé Osório.
 Zé Osório deu in-
formação de 1ª mão sobre a 
ETE (Estação de Tratamen-
to de Esgoto), que teve suas 
obras paralisadas desde que 
a empresa vencedora da li-
citação, Perfil Engenharia 
LTDA, de Belo Horizonte, 
foi multada e excluída do 

que tratam sobre o assunto. O 
neurologista Raphael da Silva 
proferiu a palestra Demên-
cias, que é a perda ou redução 
progressiva das capacidades 
cognitivas, de forma parcial 
ou completa, permanente ou 
momentânea e esporádica, 
suficientemente importante a 
ponto de provocar uma perda 
de autonomia do indivíduo.
 A psicopedagoga 
Rita Alice de Carvalho Lopes 
ministrou a palestra “Pen-
sando as diferenças existen-
tes na sala de aula a partir 
da análise dos transtornos 
do neurodesenvolvimento”. 
O médico Coloproctologista 
e Endoscopista Ranieri Le-
onardo de Andrade Santos 
abordou sobre a doença de 
Crohn e colites ulcerativas, 
consideradas doenças in-
flamatórias intestinais. “O 
paciente tem sangramento, 
tem dor abdominal, tem al-
teração do hábito intestinal 
com diarreia, por exemplo”, 
citou sobre os sintomas.

processo."Estamos recupe-
rando a estrada de acesso 
à planta da ETE, abaixo da 
Rasa, que terá sua obra rei-
niciada e precisa de acesso 
adequado para trânsito de 
máquinas e trabalhadores. 
Devemos terminar no sába-
do, dia 29 de abril”. (Veja 
reportagem especial dos 
30 dias de Zé Osório na Se-
dru, na edição 440 de 05 
de maio).

O secretário Zé Osório no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz

A psicopedagoga Rita Alice de Carvalho Lopes também ministrou palestra
Plenário João Mayrink ficou lotado nas 02 noites do Simpósio sobre Defici-
ências Ocultas

Protagonismo da UFV consegue dinheiro para 
pesquisas socioambientais com dinheiro da Samarco
 Na terça-feira, 25 
de abril, aconteceu em Belo 
Horizonte, a assinatura do 
Termo de Compromisso do 
Programa Participa Minas, 
que prevê um investimen-
to de R$ 1.468.174,95 em 
projetos de pesquisa e de 
extensão universitária para 
a reparação de danos am-
bientais e de impactos da 
mineração no estado.
 Os recursos são 
provenientes do Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) celebrado entre o 
Ministério Público Federal, 
Ministério Público de Minas 
Gerais, Fundação Estadual 
de Meio Ambiente e a em-
presa Samarco, pela desca-
racterização da Barragem 
de Germano, em Mariana.
 Na cerimônia, pre-
sidida pelo procurador da 
República Carlos Bruno 
Ferreira da Silva, a UFV 

(Universidade Federal de 
Viçosa) esteve representa-
da pelo reitor Demetrius 
David da Silva, pelo pró-
-reitor de Planejamento e 
Orçamento, Evandro Ro-
drigues de Faria, e pelo 
gerente da Unidade de Pro-
jetos da Fundação Arthur 
Bernardes (Funarbe), José 
Cruz Reis Neto.
 A presença deles 
se deve ao protagonismo 
da Universidade no desen-

volvimento do Participa 
Minas, que é resultado de 
um Acordo de Coopera-
ção Técnica firmado entre 
o Ministério Público Fe-
deral, a UFV e a sua fun-
dação de apoio Com isso, 
Uma nova oportunidade 
de recursos para o desen-
volvimento de projetos so-
cioambientais será aberta, 
nos próximos meses, às 
Instituições Federais de 
Ensino Superior de MG.

Mesa da assinatura do Termo de Compromisso, com o retor da UFV, Demetrius David da Silva (seta) e 
o procurador da República, Carlos Bruno Ferreira da Silva (círculo)

DESENVOLVIMENTO RURAL

Simpósio da Câmara sobre Deficiências 
Ocultas atraiu centenas de pessoas



 Parabéns ao artista e agente cultural, 
Ayrton Pyrtz, que foi colunista cultural do Lí-
der Notícias: ele comemorou mais um aniver-
sário em 27 de abril. Desejamos muita saúde, 
felicidades e que Deus possa iluminar a sua 
vida. Parabéns, Pyrtz!

Feliz Aniversário

Matheus no POD

@milenagranato - Uma coleção nada 
minha cara!

@cassiosilva45 - Os que dispuseram-se 
a escalar, merecerão o alto da montanha”!

@beatrizfreitasbeauty - Meu lugar 
favorito!

@julioalmeidawedding - Mariana e 
Felipe!
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Sérgio Reis em Ponte Nova
 Na manhã de 
quinta-feira, 27 de abril, 
o cantor, compositor e 
ator Sérgio Reis esteve 
no Supermercado Co-
mercial Guarapiranga, 
localizado no Triângu-
lo, quando se encon-
trou com o gerente do 
Grupo Líder de Comu-
nicação, Mídias e Even-
tos, Irani Silva. Sérgio 
Reis recebeu clientes e 
fãs e degustou produtos 
Pantaneira. 

 O tatuador e desenhista, Matheus Bon-
se, foi convidado do episódio 65 do Isso é Pod-
cast. Ele contou sua história com a arte e falou 
sobre o mercado da tatuagem. Foi sensacional 
o bate-papo. Cola no Canal do Isso para você 
assistir na íntegra!
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Wagner Gomides no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 25/04

Wagner Gomides apontou solução para transporte de estudantes e moradores da zona rural 
de Ponte Nova

Suellen Fisioterapeuta mostra-se preocupada com a situação da saúde em Ponte Nova

A vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV) esteve na Rádio Montanhesa 670 Khz, em 20 de abril

rapeuta intensivista no 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), que ficou no 
olho do furacão nas últi-
mas semanas por causa de 
superlotação e demora de 
atendimento, em tempos 
de dengue. “O HAG é res-
ponsável pela urgência e 
emergência pelo SUS e só 
ele tem pediatra e atende 
22 municípios da região 
do Vale do Rio Piranga, 
por isso a superlotação”, 
disse Suelenn Fisiotera-
peuta (PV).
 A parlamentar 
municipal usou seu tem-
po para defender teses do 
seu mandato como a dis-
tribuição de absorvente 
na rede escolar municipal 
para atender adolescentes 
vulneráveis; destinação de 
vagas para travestis, tran-
sexuais e mulheres vítima 
de violência doméstica em 
empresas contratadas pelo 
Poder Executivo; contrata-
ção de pediatras (processo 
seletivo já foi realizado) 

lação. “ Não estou na Câ-
mara para ser oposição 
ao Prefeito Wagner Mol, 
cumprir o que diz qual 
o caminho do vereador: 
criar leis, fiscalizar as 
ações do Poder Executivo e 
indicar ações e obras que 

rios da Educação que está em 
debate com professores e ser-
vidores do Magistério, após a 
apresentação de minuta da 
secretaria municipal de Edu-
cação. “Participamos de to-
dos os debates sobre o tema, 
incluindo o Piso Nacional 
de Salários. E olha que este 
tema é recorrente em meus 
pronunciamentos na Pala-
vra Livre da Câmara, desde 
que assumi o mandato em 
2021. Esperamos que possa-
mos analisar o projeto ainda 
neste semestre”, analisou.

 Na quinta-feira, 20 
de abril, a vereador Suel-
lenn Fisioterapeuta, filia-
da ao Partido Verde (PV), 
bateu o recorde de tempo 
(50 minutos), quando foi 
entrevistada pelo radia-
lista Vicente de Freitas, a 
partir 13h35min, dentro da 
grade de programação do 
Programa Vicente de Frei-

 O vereador Wag-
ner Gomides, que também é 
educador e professor univer-
sitário, assumiu este ano a 
presidência da Comissão de 
Finanças, Legislação e Jus-
tiça, esteve na Rádio Mon-
tanhesa 670 Khz, em 25 de 
abril, terça-feira passada, 
quando defendeu o ponto 
de vista de sua caminhada 
como vereador e descartou 
a pergunta de Vicente de 
Freitas sobre possível can-
didatura ao cargo de Prefei-
to de Ponte Nova. “De jeito 
nenhum. Sou candidato à 
reeleição em 2024, como 
vereador. Pretendo continu-
ar agindo dentro das metas 
que estabeleci”, disse Wag-

para plantão de 12 horas no 
SAMMDU e nos finais de se-
mana (sábado e domingo).
 A líder do PV no 
Legislativo ponte-novense 
mostrou que o objetivo do 
seu mandato é procurar 
melhorar a vida da popu-

devem executadas. Dessa 
forma, nossa independên-
cia pode incomodar, mas 
vamos trabalhando para 
aparar arestas, pois o me-
lhor é viver em paz e aco-
lher as pessoas em suas 
necessidades”, disse.

 O vereador do PV 
apresento proposta animado-
ra para o transporte público e 
coletivo. Para ele é preciso agi-
ra com inteligência. Por exem-
plo: tem comunidades rurais 
em que existe o transporte 
escolar e o público. Ambos 
trafegam com poucos usuá-
rios, sejam alunos ou pessoas 
comuns. “O certo seria que o 
transporte coletivo público 
atendesse as 02 (duas) de-
mandas. Isto economizaria 
tempo e evitaria o desgaste 
nos ônibus”, acrescentou.

tas, que reserva a 1ª parte 
para vereadores (terça-fei-
ra e quinta-feira) e para se-
cretários (quarta-feira) de 
Ponte Nova. As entrevistas 
são replicadas (em síntese) 
nas páginas 5, 6 e 10 do Lí-
der Notícias.
 A vereadora é pro-
fissional de saúde há mais 
de 15 anos como Fisiote-

ner Gomides (PV).
 O radialista Vicen-
te de Freitas puxou o tema 
transporte público e Wagner 
Gomides não se esquivou, di-
zendo que continua cobran-
do da administração o Edital 
de Licitação para a contra-
tação de empresa que possa 
solucionar a situação. “Real-
mente, não consigo entender
porque o Edital não sai. E o 
pior fizeram copia e cola e o 
anterior foi anulado, mas já 
são mais de 12 meses esta si-
tuação, com ônibus sucatea-
dos e reclamações contínuas 
da população”, disse.
 Wagner Gomides 
(PV) também falou do Plano 
de Cargos, Carreiras e Salá-

Wagner Gomides debateu Educação, 
Transporte público e escolar, em 25 de abril

Suellenn Fisioterapeuta (PV) foca 
intensamente na saúde de Ponte Nova

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA 
ENTREVISTAS COM VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE PONTE NOVA
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Agendado plantio de mudas de árvores em 
áreas degradadas do Aeroporto do Sombrio

 A segunda parte da 
usina fotovoltaica da Uni-
versidade Federal de Viçosa 
(UFV), no campus Viçosa, 
entrou em operação na úl-
tima semana. Durante a 
ampliação foram instalados 
mais 564 painéis fotovol-
taicos de 665 Wp (Watt-pi-
co) cada, adicionando mais 
375,06 kWp aos 385,56 
kWp já instalados em agosto 
de 2021, totalizando 760,62 
kWp, que fornecem uma 
potência de até 750 kW. A 
estimativa da Pró-Reitoria 
de Administração (PAD) da 
UFV é de que sejam eco-
nomizados diretamente 
R$400 mil anuais na fatura 
de energia da Universidade.
 A usina permitirá 
também maior segurança 
energética e reduzirá os 
desligamentos que ocor-
rem por ultrapassagem de 
demanda contratada com 
a Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig). 
Com isso, haverá menos 
interrupções nas atividades 
administrativas e de ensino 
e pesquisa e, consequente-
mente, menos prejuízos à 
rotina do trabalho.
 Ainda segundo a 
PAD, a ampliação é um pas-
so importante em direção 
à sustentabilidade e redu-
ção do impacto ambiental 
da instituição. Além de 

possibilitar benefícios eco-
nômicos e ambientais, ela 
servirá como um exemplo 
para outras universidades e 
instituições, incentivando a 
adoção de fontes de energia 
renovável e limpa.
 A usina está ins-
talada às margens da MGC-
120, próxima do aeroporto 
de Viçosa, onde se encon-
trava a antiga usina de 
álcool da UFV. A obra será 
finalizada quando a ter-
ceira etapa for concluída 
e, até o momento, foram 
investidos cerca de R$ 4,4 
milhões. Ao final do proje-
to, estima-se que a usina 
consiga suprir aproxima-
damente 22% de toda ener-
gia elétrica consumida.
 As ações têm sur-
tido efeito: 80% dos custos 
da instituição com ener-
gia elétrica, percebe-se 
que,apesar do crescimento 
da infraestrutura do campus 
e do aumento na utilização 
de equipamentos elétricos 
em prédios e laboratórios, 
a tendência de crescimen-
to no consumo de energia 
foi contida a partir de 2017. 
O consumo global saiu de 
18.547.651 kWh em 2017, 
para 17.346.457 kWh em 
2019 e 14.644.466 kWh 
em 2022, isto é, uma redu-
ção aproximada de 6,5% e 
21,0% respectivamente.

A usina fotovoltaica da UFV fica na margem esquerda da MGC-120, ao lado do aeroporto de 
Viçosa, em direção a Coimbra

UFV conclui segunda parte da usina 
fotovoltaica do campus Viçosa

 A Bravo Motor 
Company é uma empresa 
que irá desenvolver no Bra-

 Ao longo dos últimos 
anos, muito tem se falado em 
energia solar, veículos elé-
tricos e mobilidade urbana. 
Pensando nisso, a E-sol Enge-
nharia inova mais uma vez e 
disponibiliza o 1° Carregador 
Veicular Elétrico em Manhua-
çu. Segundo o proprietário 
da empresa, Árlei Póvoa, este 
carregador ajudará pessoas 
que fazem principalmente o 
trajeto Belo Horizonte, capital 
de Minas Gerais e Vitória, no 
Espírito Santo, que ainda pos-
sui poucos pontos de recarga.
 O Carregador Elé-
trico servirá como um ponto 
de apoio para os proprietá-

sil, mais especificamente 
em Minas Gerais, no mu-
nicípio de Nova fábrica de 

rios de veículos elétricos que 
queiram se deslocar entre as 
capitais. Saindo de BH, o car-
regador mais próximo era em 
Venda Nova do Imigrante, no 
Espírito Santo, distância de 
aproximadamente 400 km, 
distancia essa que muitos mo-
delos ainda não conseguem 
percorrer sem uma recarga.
 Em 2022 foram ven-
didos no Brasil 49.245 unida-
des de veículos elétricos, cres-
cimento de 41% comparado 
ao ano anterior. A expetativa 
é que o país atinja a marca de 
05 (cinco) milhões de veícu-
los elétricos em 2035. O que 

carros elétricos que visa 
mudar o modo de trans-
portar pessoas, objetos e 
até mesmo dados. Mais do 
que uma fábrica, a empresa 
pretendetrazer soluções de 
serviços compartilhados e 
mobilidade sustentável.
 Segundo relatado, 
a fábrica mineira tem pla-
nos para produzir 22.790 
veículos elétricos por ano a
partir de 2024, com am-
pliação da capacidade até 
2029, quando o projeto 
estará concluído, o que per-
mitirá criar 14.000 empre-
gos diretos e indiretos. Atu-
almente, todo carro elétrico 

ainda freia uma populariza-
ção mais acelerada desse tipo 
de veículos no Brasil é o pre-

vendido em solo nacional 
é importado. As grandes 
montadoras que possuem 
unidades em solo nacional 
não produzem carros elé-
tricos no Brasil.
 A Bright Consul-
ting divulgou para o Guia 
do Carro a venda de car-
ros elétricos no Brasil no 
primeiro bimestre deste 
ano. Apesar de o volume 
ainda ser bem baixo nes-
sa época do ano, um carro 
chinês começa a se desta-
car. Trata-se do Byd Yuan, 
que ficou em 3º lugar em 
fevereiro e ocupa a mesma 
posição no ano.

ço: Os modelos mais baratos 
disponíveis custam cerca de 
R$150 mil.

Planta virtual da fábrica de carros elétricos que será situada em Nova Lima, em Minas Gerais. Os 
primeiros modelos devem ser produzidos em 2024 (Crédito: Foto de divulgação)

1º Carregador Veicular de Carro Elétrico, em Manhuaçu revoluciona o processo na região

 Em contato com 
a secretária municipal de 
Meio Ambiente, Marina 
Godoi, a editoria do Líder 
Notícias recebeu sinal ver-
de para agendar para o Dia 
Mundial do Meio Ambien-
te, 05 de junho de 2023, 
o plantio inicial de 100 
mudas de árvores nativas 
(sibipiruna, açoita-cavalo, 
jatobá, cutieira, entre ou-
tras) e frutíferas (jamelão, 
jenipapo, amoreira, entre 
outras) em áreas degrada-
das no entorno do Aeropor-
to Miguel Valentim Lanna, 
na região só Sombrio.
 A iniciativa do 
coordenador do equipa-
mento público municipal, 
servidor Cícero Gomides, 
também coordenador da 

Defesa Civil de Ponte Nova, 
já foi comunicado à secre-
taria municipal de Meio 
Ambiente (Semam), que 
apoio o projeto e enviará 
engenheiro florestal para 
analisar a situação das ter-
ras degradadas e manterá 
acompanhamento nos tra-
tos culturais futuros: plan-
tio, coroamento e combate 
a formigas.
 Marina Godoi, ti-
tular da pasta da Semam, 
prometeu aplicação de me-
didas compensatórias para 
o reflorestamento da área 
via Codema (Conselho Mu-
nicipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente) e 
Semam, após finalização de 
licenciamento de empreen-
dimentos, principalmente.

 “Esperamos recu-
perar a área degradada e 
pedi apoio do ambienta-
lista Ricardo Motta, que 
tem experiência, e para 
Marina Godoi, da Semam, 
que abriu a parceria ime-

diatamente. Além de pro-
teger o aeroporto de inva-
são, para evitar prática de 
Grau com motos e empinar 
pipas. O lugar precisa se 
recuperar ecologicamen-
te”, disse Cícero.

Área degradada do entorno da pista do Aeroporto Miguel Valentim Lanna, no Sombrio

Minas Gerais vai ter fábrica de carro 
elétrico em toda a cadeia de produção

Manhuaçu sai na frente na macrorregião de Ponte Nova 
e Viçosa e entrega 1º Carregador Veicular Elétrico fixo

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
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Os impactos da privação de 
sono vão além do cansaço

CONSEQUÊNCIAS DA PRIVAÇÃO DE SONO

 Ter um sono satis-
fatório é pilar muito impor-
tante para a saúde física e 
mental. Porém, muitas pes-

soas não dão o devido valor 
às horas de sono, enquanto 
outras, por circunstâncias 
da vida, realmente não con-

seguem dormir o suficiente 
para descansar e repor as 
energias.
 Dormir mal, na ver-

dade, é algo bem comum no 
Brasil: 65% dos brasileiros 
têm problemas de qualida-
de do sono, segundo uma 
pesquisa da Associação Bra-
sileira do Sono. Em geral, a 
maioria dos adultos precisa 
de 07 (sete) a 08 (oito) ho-
ras de sono por noite, mas 
há exceções.
 Existem aqueles 
que se sentem descansados 
com apenas 06 (seis) horas, 
e outros que necessitam de 
mais de 08 (oito) horas. O 
que vale é como você acor-
da de manhã: se sentindo 
bem, com disposição para 
começar o dia; ou sentindo 
cansaço e necessidade de 
dormir mais. Se você está no 
segundo grupo, considere 
fazer alguns ajustes.
 As pessoas dormem 

 Os impactos da pri-
vação do sono são muitos. 
Podem ir desde mau humor 
após noite ruim até proble-
mas mais sérios. Segundo 
a dra. Márcia Assis, neu-
rologista e vice-presidente 
da Associação Brasileira 
do Sono, dormir menos do 
que o necessário pode cau-
sar prejuízos imediatos: 
cansaço, dificuldade de 
concentração, sonolência, 
irritabilidade, aumento do 
apetite por carboidratos e 
até desânimo.
 A médica explica 
ainda que os efeitos noci-
vos da privação de sono 
são comparados aos efeitos 
do excesso de bebida alco-
ólica, como lapsos de me-
mória e percepção visual 

mal pelos mais variados mo-
tivos. A causa de dormir está 
relacionada os próprios há-
bitos do dia a dia: horários 
irregulares, consumo exces-
sivo de cafeína, ingestão de
bebidas alcoólicas e uso do 
celular e outros eletrônicos 
perto do horário de dormir.
 Outras causas co-
muns são horário inadequa-
do de estudo ou trabalho 
(pessoas que trabalham em 
turno noturno, por exemplo, 
tendem a ter um sono pior), 
chegando à insônia que é 
doença. Nem sempre é sim-
ples resolver a privação de 
sono. Mães e pais de bebês 
recém-nascidos, por exem-
plo, geralmente acordam 
muitas vezes à noite para 
atender o filho.

distorcida, aumentando o 
risco de acidentes.
 “As pessoas em 
privação do sono estão 
mais propensas a erros, 
falhas e acidentes de tra-
balho e automobilísticos. 
Trabalhar em privação 
de sono pode deixar as 
pessoas mais irritadas e 
vulneráveis ao estresse. 
As reações emocionais são 
amplificadas em situações 
estressantes ou negativas, 
levando a reações exage-
radas em momentos ina-
propriados. O estresse e 
a irritabilidade sentidos 
durante o dia de trabalho 
podem se espalhar para a 
vida doméstica”, completa 
a dra. Márcia Assis.

Falta de sono afeta a saúde do coração e também a longevidade (Crédito Gazeta do Povo/São Paulo)

Dormir mal e pouco pode ajudar a engordar



Sexta-feira, 28 de abril de 2023

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Coimbra entrega bicicletas para 
Agentes Comunitários de Saúde

 Depois de 
criar um curso es-
pecial, gratuito para 
estudantes da cida-
de de Coimbra que 
querem participar 
do ENEM, a Prefeitu-
ra de Coimbra inova 
mais uma vez e sai 
na frente na micror-
região de Viçosa: en-
tregou neste mês de 
abril, 16 bicicletas 
aos Agentes Comu-
nitários de Saúde 
(ACS) do Programa 
Saúde da Família 
(PSF) do município. 
A iniciativa objetiva 
proporcionar mais 
qualidade e agilida-
de aos atendimen-
tos e serviços pres-
tados à população 

coimbrense.
 A cidade de 
Coimbra possui a 
Unidade Básica de 
Saúde (Célio Fran-
co) e 03 (três) PSFs. 
Cada PSF possui 06 
(seis) ACSs, sendo 
18 no total. O recur-
so para a compra das 
bicicletas é estadual, 
por emenda parla-
mentar do deputado 
Coronel Henrique. 
Foram investidos R$ 
18.768,00. Ainda se-
gundo a Prefeitura, 
a entrega das bici-
cletas foi bem rece-
bida pelos agentes: 
antes, as visitas aos 
pacientes eram rea-
lizadas a pé ou com 
bicicletas próprias. Prefeitura de Coimbra entregou 16 bicicletas para uso dos Agentes Comunitários de Saúde
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Silêncio
 Como é difícil si-
lenciar, se calar por com-
pleto e ouvir o som da 
própria alma. A vida na 
matéria nos impõe com-
promissos e atitudes que 
muitas vezes nos deixam 
acelerados, vivendo num 
ritmo frenético e quase 
automático. Silenciar é 
necessário, pois é assim 
que nos reconectamos a 
nossa essência.
 Todos nós vive-
mos um contínuo proces-
so de transformação, isso 
acontece independente de 
nossa vontade. Quando nos 
colocamos disponíveis às 
mudanças e entendemos as 
experiências vividas como 
lições, tornamos mais leve 
a nossa existência.
 Lutar contra nos-
sos processos individuais 
é perda de tempo. Não 
precisamos sofrer; deixe 
fluir eviva cada experiên-
cia, pois ela é sua, indivi-
dual! Este é outro aspecto 
importante, somos seres 
individuais, mesmo que 
vivamos experiências co-
letivas, não podemos viver 
a realidade do outro, nin-
guém muda ninguém.
 O que acontece 
com muita frequência é 
que aqueles com quem 
convivemos também co-
meça a se modificar quan-
do percebe algo diferente 
em nós. Se abra ao novo, 
se permita aprender com 
tudo que vem ao seu en-
contro, sejam alegrias ou 
dificuldades. O momento 
é transitório, o aprendiza-

do é permanente. Livre-se 
de convicções, deixe de se 
violentar querendo ser o 
que ainda não consegue ou 
ainda querendo ser o que 
outra pessoa deseja en-
xergar em seu indivíduo. 
Acredite, você está fazendo 
o seu melhor.
 Se ajuste a sua 
frequência, ela é única, 
é assim que nos torna-
mos melhores e quanto 
ao tempo, Ahhh… leve o 
tempo que precisar, silen-
cie a alma e ouça seu Eu 
interior, ele tem todas as 
respostas. Não tema, nem 
se assuste com as mudan-
ças, olhe para dentro de 
si sem medo, não se pre-
ocupe em agradar a todos, 
você é você!
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, 
regeneração celular, au-
riculoterapia, terapeuta 
floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

 As condições de 
segurança das escolas têm 
preocupado muitas pes-
soas. Atenta à situação, a 
Câmara promove, no dia 
11 de maio, uma Audiência 
Pública sobre o assunto em 
Ponte Nova. O tema veio à 
tona na reunião do dia 10 
de abril, quando a vereado-
ra Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) sugeriu o instrumento 
legislativo para ouvir a po-
pulação, membros da segu-
rança pública e especialis-
tas em Educação.
 O fato está ligado 
às fake news dissemina-
das nas redes sociais de 
possíveis ataques às es-
colas de Ponte Nova, que 
culminou na apreensão de 
04 (quatro) adolescentes, 
que admitiram o fato, mas 
disseram para o Delega-
do de Polícia Civil que era 

 O Palácio do Pla-
nalto anunciou a recom-
posição de R$ 2,4 bilhões 
para o orçamento das Insti-
tuições Federais de Ensino 
Superior no ano de 2023: 
universidades e institutos 
federais. O reitor da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa), Demetrius David 
da Silva, participou do en-
contro em Brasília, realiza-
do na semana passada (19 
de abril).
 De acordo com 
informações enviadas 
para UFV pelo MEC, o 
aporte adicional será de 
R$ 17.335.614,00, sendo 

 As inscrições ao 
programa Jovem Aprendiz 
dos Correios 2023 foram 

“apenas brincadeira”. Eles 
terão que se explicar ao Mi-
nistério Público e à Justiça.
 A Audiência Públi-
ca está marcada para o dia 
11 de maio no Plenário João 

R$ 12.888.515,00 para 
as despesas de manu-
tenção, R$ 3.853.848,00 
para investimentos e R$ 
593.251,00 para o Plano 
Nacional de Assistência 
Estudantil. Dessa forma, 
o orçamento passa dos R$ 
75.300.359,00 previstos, 
anteriormente pela Lei 
Orçamentária Anual 2023 
para R$ 92.635.973,00.
 A reitora da UFOP 
(universidade Federal de 
Ouro Preto, Cláudia Marli-
ére, também participou do 
evento de oficialização dos 
novos valores, que acon-

prorrogadas até o dia 30 de 
abril. Estudantes de todo o 
país que tenham entre 14 e 

Mayrink, localizada na Chá-
cara Vasconcellos (CDI). Ve-
readores e representantes 
de órgãos envolvidos com 
a Educação e a Segurança 
se reunirão para discutir e 

teceu no dia 19 de abril. 
Satisfeita com a valoriza-
ção que os pesquisadores 
brasileiros receberam com 

21 anos de idade comple-
tos e estejam cursando no 
mínimo, o 9º ano do en-
sino fundamental podem 
participar. A empresa está 
oferecendo mais de 50 
vagas na região, sendo 03 
(três) para Ponte Nova e 
03 (três) Viçosa.
 Para realizar a ins-
crição, é preciso acessar 
o site dos correios http://
www.correios.com.br . A se-
leção dos classificados será 
feita mediante a compro-
vação de alguns requisitos 
referentes à renda familiar, 
idade, tipo de instituição 
de ensino onde estuda e 
participação em projetos 

entender a situação atual e 
debater como será o futuro.
A população interessada no 
tema também poderá par-
ticipar e terá oportunidade 
para se manifestar.

a notícia, ela espera que a 
UFOP também possa fazer 
o mesmo com as bolsas pa-
gas pela instituição.

sociais. O contrato terá du-
ração mínima de 12 meses 
e máxima de 24 meses 
consecutivos e anotação na 
Carteira de Trabalho e Pre-
vidência Social digital.
 O aprendiz terá 
jornada de 20 horas se-
manais distribuída em 
04(quatro) horas diárias, 
divididas em atividades 
teóricas (em entidade qua-
lificada na formação técni-
co-profissional) e práticas 
(nos Correios). Os selecio-
nados receberão o Salário-
-mínimo/hora, conforme 
piso salarial de cada esta-
do, além de vale-transpor-
te, vale-refeição ou alimen-
tação e uniforme.

Professor Demetrius David da Silva e outros reitores acompanhados da secretária da SESU (Secre-
taria de Educação Superior), Denise Pires de Carvalho

Segurança nas escolas vai ser discutida nas escolas, como a Carlos Trivellato, escola da Rede Estadual de Ensino

Inscrições do programa dos Correios “Jovens 
Aprendizes” estão prorrogadas até dia 30 de abril

Orçamento da UFV, UFOP e IFMG de Ponte Nova tiveram 
mais de 30% de reajustes em repasses do MEC

Câmara realiza Audiência Pública sobre as 
condições de seguranças das escolas de Ponte Nova
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 No dia 30 de abril, 
é comemorado o dia do fer-
roviário. Nesta data é ce-
lebrada a inauguração da 
Estrada de Ferro Petrópolis, 
também conhecida como 
Estrada de Ferro Mauá, pri-
meira linha de ferro brasi-
leira, em 1854. Oficialmen-
te denominada Imperial 
Companhia de Navegação a 
Vapor e Estrada de Ferro de 
Petropolis. Seu trecho ini-
cial ligava o Porto de Mauá 
a Fragoso no Rio de Janeiro 
num trecho de 14,5 km.
 A extensão até Raiz 
da Serra (Vila Inhomirim) se 
deu em 1856, onde se inicia-
ria a subida por cremaleira 
para Petrópolis e Areal, so-
mente 30 anos mais tarde. 
Em 1962 o tráfego entre 
Pacobaíba e Poabetá foi su-
primido. Em 1964, foi a vez 
do trecho de Vila Inhomirim 
a Três Rios ser desativado. 
Entretanto, ainda resta um 

pequeno trecho da primeira 
ferrovia do Brasil com tráfe-
go de trens entre as estações 
Piabetá e Vila Inhomirim.
 A 1ª Estrada de 
Ferro foi inaugurada por D. 
Pedro II, que 32 anos depois 
viria a Ponte Nova (1886) 
para inaugurar a Estação da 
Estrada de Ferro Leopoldina, 
no Povoado Chopotó. Segun-
do a história ele inaugurou 
o trecho ligaria a Rio Doce, 
no dia 30 de junho, quando 
plantou 05 (cinco) palmei-
ras-imperiais no Chopotó. 
Hoje restam 02 (duas).
 No Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT), a Di-
retoria de Infraestrutura Fer-
roviária é a área responsável 
pela gestão e pela execução 
de programas de constru-
ção, operação, manutenção, 
adequação de capacidade, 
ampliação e restauração da 
infraestrutura.

 Barão de Mauá (Iri-
neu Evangelista de Sousa) nas-
cido em 1813 e falecido 1889 
foi um industrial e político 
brasileiro. Pioneiro da indus-
trialização no Brasil, foi um 
símbolo dos capitalistas empre-
endedores brasileiros do século 
XIX. Foi responsável por gran-
des obras como um Estaleiro, 
a Companhia Fluminense de 
Transporte e a primeira estrada 
de ferro ligando o Rio de Janei-
ro à Petrópolis.
 Em sociedade com 
capitalistas ingleses e cafei-
cultores paulistas, o Barão de 
Mauá participou da construção 
da Estrada de Ferro Dom Pedro 
II (atual Central do Brasil), da 

Estrada de Ferro Recife - São 
Francisco e a de Santos a Jun-
diaí. Iniciou a construção do 
Canal do Mangue no Rio de 
Janeiro e foi o responsável pela 
instalação dos 1ºs cabos tele-
gráficos submarinos, ligando o 
Brasil à Europa.
 O Barão de Mauá 
fundou, no final da década de 
1850, o Banco Mauá, MacGre-
gor & Cia. Em seguida abriu 
filiais do banco em várias ca-
pitais brasileiras, e também 
nas cidades de Londres, Nova 
Iorque, Buenos Aires e Mon-
tevidéu. Ajudou a fundar o se-
gundo Banco do Brasil, pois o 
primeiro havia falido em 1829.

No dia 30 de abril é comemorado 
o Dia do Ferroviário

Quem foi Barão de Mauá e sua 
ligação com a ferrovia

Fachada do Hospital de Nossa Senhora das Dores vai passar por reformas restauradores

Jander Rosa, Dr. Milton Irias, Wagner, Dr. Francisco Chiquinho Cunha, secretária de Governo, Sandra Brandão, Clélia Gomes, gerente de manu-
tenção Ronaldo Toledo, Kátia Irias (secretária de Saúde) e Fernanda Ribeiro (secretária de Cultura, Turismo e Comunicação) essores de Cajuri 
foi suspensa pelo Tribunal de Justiça

 No dia 20 de abril, 
representantes da Irman-
dade do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (I rece-
beram o prefeito de Ponte 
Nova Wagner Mol, a secre-
tária de Cultura, Turismo 
e Comunicação, Fernanda 
Ribeiro, a secretária de 
Saúde Kátia Irias e a se-
cretária de Governo San-
dra Brandão. Na ocasião, 
Wagner Mol assinou a lei 
que garante recursos, da 
ordem de R$ 286.918,75 
para revitalização, refor-
ma e restauração da fa-
chada do prédio do HNSD.

 A Câmara de Pon-
te Nova e a Academia de 
Letras, Ciências e Artes de 
Ponte Nova (Alepon) rea-
lizarão, a partir do dia 02 
de maio, o evento “Encon-
tros Literários”. A promo-
ção fará alusão à Semana 
Municipal da Literatura 
Brasileira, que neste ano 
é celebrada entre os dias 
30 de abril e 06 de maio. 
A história da literatura em 
Ponte Nova será o desta-
que da programação, que 
terá exposição e palestra, 
ambas gratuitas e abertas 
ao público.
 A exposição Re-
cortes da História da Li-
teratura em Ponte Nova 
abrirá o evento, no dia 02 
de maio, a partir das 19 
horas, no Espaço Multiuso 
José Silva (Zé Prego). Na 

solenidade, haverá uma 
performance musical do 
compositor, cantor, instru-
mentista e maestro, Délcio 
Stavanato, que é membro 
da Alepon.
 Com apresentação 
de recortes de publicações 
raras e históricas que evi-
denciam preciosidades, 
curiosidades e fatos pito-
rescos e marcantes da pro-
dução literária do municí-
pio, seus literatos (poetas, 
escritores, articulistas e 
etc.) e suas obras desde o 
século XVIII, a exposição 
ficará aberta para visita-
ção pública de segunda a 
sexta-feira, das 12 horas 
às 18 horas, até o dia 12 de 
maio. O trabalho é fruto de 
pesquisa e curadoria do es-
critor, pesquisador e histo-
riador, Luciano Sheikk.

  A obra faz par-
te da meta estabelecida 
para fazer partes das 
comemorações dos 150 
anos do HNSD. Durante 
a reunião, a IHNSD foi re-
presentada pelo provedor 
Francisco Rodrigues da 
Cunha Neto, o diretor ad-
ministrativo Jander Luiz 
Rosa, o consultor José 
Bueno de Magalhães, o 
médico Dr. Milton Irias, 
secretária Clélia Gomes e 
pelo gerente de manuten-
ção Ronaldo Toledo.

A Estação do Chopotó recebeu a visita para inauguração do imperador do Brasil, D. Pedro
II. Bem tombado, mas abandonado pelo Poder Executivo

Irmandade do HNSD recebe recursos superiores a R$ 286 mil 
do Fundo do Patrimônio Cultural para reformas restauradoras

A História da Literatura em Ponte Nova será destaque 
de “Encontros Literários”: Alepon e Câmara
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Justiça Criminal de Ponte Nova condena 
ex-prefeito de Oratórios e seu filho

Instalado em MG “Observatório de Direitos e Democracia” 
para combater crimes contra a liberdade de imprensa

 Em solenidade reali-
zada na noite de 20 de abril, no 
Pilotis da Procuradoria-Geral 
de Justiça, em Belo Horizonte, 
o MP instalou o “Observatório 
de Direitos e Democracia”. O 
órgão acompanhará as ações 
que configurem violação aos 
direitos de liberdade, como 
crimes contra a liberdade de 
imprensa, crimes contra o di-
reito de expressão, crimes con-
tra o direito de opinião e con-
tra o direito de reunião, crimes 
contra raças e etnias e crimes 
contra grupos vulneráveis.

 O Observatório pas-
sará a ser ponto de referência 
para a população, uma vez que 
receberá as demandas, promo-
verá a triagem e encaminhará 
aos órgãos de execução, além 
de acompanhar o processo e 
manter as vítimas informadas. 
A solenidade contou com a 
presença de diversas autori-
dades nacionais e estaduais, 
além de representantes de 
movimentos sociais e da so-
ciedade civil ligados à defesa 
da democracia no país.
 Na abertura, o procu-

rador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, lembrou os ata-
ques às instituições democrá-
ticas ocorridos no dia 8 de ja-
neiro em Brasília, destacando 
que eles representaram uma 
demonstração clara de que a 
jovem democracia brasileira 
ainda precisa da vigilância e 
da atuação das instituições 
de Estado.  Salientou que não 
há como transigir sobre os di-
reitos da democracia, como o 
direito de ir e vir, o devido pro-
cesso legal, o direito à livre in-
formação, ao credo, à religião.
 O ex-jogador e pon-
te-novense Reinaldo Lima, o 
eterno “Rei do Galo”, ativista 
que fazia o gesto dos Panteras 
Negras (punho direito cerrado 
depois dos gols), combatendo 
a Ditadura Militar e o precon-
ceito racial, também discur-
sou. Não à toa o Rei Pelé se 
referiu a Reinaldo como gê-
nio da bola e da política (foi 
deputado estadual e vereador 
de BH) : “Olha, até nisso eu 
dei sorte. Se o Reinaldo fosse 
fisicamente perfeito, poderia 
bem ser capaz de me relegar 
ao segundo plano”.

Na instalação do “Observatório de Diretos e Democracia” o ponte-novense Reinaldo Lima discur-
sou e fez seu gesto clássico contra o preconceito

 O juiz da 1ª Vara Cri-
minal da comarca de Ponte 
Nova, Marcelo Magno Jordão 
Gomes condenou o ex-prefei-
to Carlos Roberto de Lima/Ro-
berto da Farmácia (PT), seu 
filho Ricardo Silva de Lima 
(coordenador de despesas da 
Prefeitura); Rangel Martins da 
Silva (secretário de Governo) 
e Cláudio Miranda, que era 
empresário da Casa do Caná-
rio e fornecia materiais para 
a Prefeitura. Sentença conde-
natória foi publicado em 10 
de abril, mas os réus podem 
recorrer para o Tribunal de 
Justiça, em Belo Horizonte.
 O juiz de Ponte Nova 
absolveu Mauro dos Santos e 
Maria Lúcia Pereira Merigue, 
eram funcionários na época 
da fraude em licitação e des-
vio de recursos públicos, em 
2014, segundo ano do exercí-
cio do mandato de Roberto da 
Farmácia. Somente em 2017, o 
Ministério Público denunciou 
o crime na Prefeitura de Orató-
rios, após investigações. O MP 
chegou à conclusão que hou-
ve associação criminosa para 
fraudar licitações e enriquecer 
o filho (Ricardo) e o pai Prefei-
to Roberto da Farmácia.
 Entre os 04 (quatro) 
condenados, somente Ricardo 
Silva de Lima terá que cum-
prir pena em regime fechado, 

pois a pena é de 09 (nove) 
anos, 10 meses e 55 dias-mul-
ta, que equivale a 1/30 do 
Salário-mínimo, totalizando 
2.497,00. Roberto da Farmá-
cia e Cláudio Miranda Aniceto, 
com penas iguais: 07 (sete) 
anos, 06 meses 50 dias-multa 
(R$2.270,00/cada um) e Ran-
gel Martins da Silva (04 (qua-
tro) anos, 06(seis) meses e 40 
dias-multa/R$1.716,00 cum-
prião pena em regime semia-
berto (dormir na Penitenciária 
de Ponte Nova.
 A fraude ficou escan-
carada quando o Ministério 
Público chegou que a Casa do 

Canário, que vendia produtos 
veterinários venceu a licitação 
para fornecer produtos eletrô-
nicos e móveis. Descobriu-se 
ainda que a sogra de Ricardo, 
Maria Lúcia, considerada “la-
ranja”, movimentou em sua 
conta bancária R$182 mil na 
época. Roberto da Farmácia foi 
afastado do c argo de Prefeito 
de Oratórios em 2015 e preço 
na porta das promotorias de 
Justiça do Ministério Público, 
no Centro Histórico de Ponte 
Nova, no dia 1º de março de 
2018 (publicado na capa do 
Líder Notícias, nº 270.

Fac-símile da capa do Líder Notícias de 02 de março de 2018, mostrando a casa do ex- Prefeito 
Roberto da Farmácia (detalhe)

 O Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG) 
realizou, nos dias 19 e 20 de 
abril, o Encontro Regional da 
Zona da Mata. Com o objetivo 
de promover a troca de expe-
riências e discutir temas atu-
ais de interesse específico dos 
integrantes da instituição, o 
encontro reuniu membros, 
servidores e estagiários do 
MPMG da Zona da Mata, no 
auditório da UFJF (Universi-
dade Federal de Juiz de Fora).
 O coordenador pe-
dagógico do Centro de Estudos 
e Aperfeiçoamento Funcional 
(Ceaf) do MPMG, promotor de 
Justiça Pablo Gran Cristóforo, 
iniciou a cerimônia ressal-
tando a importância desse 
tipo de ação educacional. Em 
seguida, o procurador-geral 
de Justiça falou sobre a ne-
cessidade de constante atu-
alização, discussão de temas 
emergentes e reflexão sobre o 
fazer do Ministério Público.
 Diante de uma pla-
teia de cerca de 150 pessoas, 
entre integrantes do MPMG, 

autoridades e estudantes, o 
procurador de Justiça do Mi-
nistério Público de São Paulo 
Edilson Mougenot ministrou 
a palestra “Os novos rumos 
do processo penal: ciência 
com consciência”, na qual 
propôs uma série de reflexões 
sobre a evolução do processo 
penal no Brasil.
 O coordenador do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça de 
Defesa do Patrimônio Público 
(CAO-PP), promotor de Jus-
tiça Daniel de Sá Rodrigues, 
proferiu a palestra “Reflexões 
sobre as novas leis de impro-
bidade administrativa e lici-
tações”. A coordenadora do 
Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça 
de Defesa dos Direitos das 
Crianças e dos Adolescentes, 
promotora de Justiça Paola 
Domingues Botelho Reis de 
Nazareth, falou sobre a escu-
ta especializada de crianças e 
adolescentes e o atendimento 
humanizado da vítima.

Encontro do MP reúne promotores 
de Justiça das cidades da Zona da 

Mata, em Juiz de Fora

Cerimônia com a presença de autoridades e de ativistas 
como o Rei (naldo)do Galo, do Movimento Negro e dos Índios

 Pela segunda vez, 
o prazo para inscrição para o 
Processo Seletivo (Consórcio 
Intermunicipal Aliança para a 
Saúde de Minas Gerais) foram 
prorrogadas. O certame visa a 
contratação de profissionais 
para o SAMU – Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia. São ofertadas 970 vagas 
de níveis fundamental médio, 
técnico e superior. O salário 
inicial chega a R$ 9.024,19.
 Há chances para os 
cargos de auxiliar de serviços 
gerais; Porteiro; auxiliar ad-
ministrativo; condutor socor-
rista; teledigifonista auxiliar 
de regulação médica; rádio 

operador; técnico em enfer-
magem; médico regulador; 
enfermeiro intervencionista; 
e médico intervencionista.
 As vagas estão dis-
tribuídas, no âmbito do Sis-
tema Único de Saúde, em vá-
rias cidades, entre elas Ouro 
Preto, Mariana, Belo Vale, 
Itabirito, Vespasiano e Pedro 
Leopoldo. As inscrições fo-
ram abertas em 24 de março 
e, com a nova prorrogação, 
serão recebidas até as 23h59 
do dia 08 de maio, exclusiva-
mente de forma online, pelo 
site da banca organizadora 
www.consulpam.com.br .

Inscrições para o processo seletivo para trabalhar 
no SAMU foram prorrogadas. 970 vagas

Euder Santana Souza, presidente da Câmara Municipal de Araponga foi preso pelo Gaeco

FRAUDE EM LICITAÇÃO



Escrivã da Polícia Civil de Manhuaçu explica em Ponte Nova 
o aplicativo criado para proteger a mulher contra a violência

Sexta-feira, 28 de abril de 2023

PM executa mandado judicial de busca e 
apreensão: traficantes são presos com drogas

Reunião do Consepis de Ponte Nova 
debate Dia Mundial do Doador de Órgãos

 Na noite de 24 de 
abril, durante a reunião da 
Câmara Municipal, a escri-
vã da Polícia Civil, Ana Rosa 
Campos, que trabalha na De-
legacia Especializada de Aten-
dimento a Mulher (DEAM) de 
Manhuaçu, veio a Ponte Nova 
para explicar o funcionamen-
to do aplicativo criado por ela 
para proteger as mulheres 
da violência, notadamente a 
doméstico. Mas, o aplicativo 
“CHAME a FRIDA” serve para 
denúncias de violência, em 
geral, dentro dos lares.
 Ana Rosa Campos 
disse que o atendimento vir-
tual “CHAME A FRIDA” via-
biliza a denúncia de casos de 
violência contra mulheres via 
Whatsapp. “Por meio do apli-
cativo as mulheres conse-
guem solicitar agendamento 
para formalizar medidas 
protetivas, solicitar cópia 
das medidas, tirar dúvidas 
sobre as leis que garantem 

 Durante a reunião 
mensal do Consepis (Conse-
lho de Segurança Pública e 

seus direitos e punem os 
agressores”, disse ela.
 O deputado estadu-
al Marquinhos Lemos (PT), 
autor de projeto de lei (apro-
vado) para que o aplicativo 
seja implantado em todas as 
delegacias mineiras também 
esteve presente, além do De-
legado Regional Silvério da 
Rocha Aguiar, que prometeu 
implantar o dispositivo na 
Delegacia de Ponte Nova. 
“CHAME A FRIDA” ganhou 
vários prêmios: Prêmio In-
novare (CNJ) Prêmio nacio-
nal da revista “Marie Claire” 
e “Instituto Avon”; “Inova-
Prêmio 2020” do governo de 
Minas Gerais.
 Também podem ser 
feitas denúncias de agressões 
a crianças, adolescentes, ido-
sos e pessoas com deficiência. 
Tudo é ocorre via atendimen-
to automático. O sistema é 
monitorado 24 horas por um 
policial de plantão. CHAME A 

Integração Social), no mês de 
abril (13/04), o presidente da 
instituição, Eduardo Kadu So-

FRIDA A tem 01 (um) menu 
com diversas opções, identifi-
cando a necessidade de aten-
dimento imediato. Por ele, a 
vítima pode também enviar 
sua localização.
 As respostas au-
tomáticas que esclarecem 
dúvidas e dão orientações fo-

ares, falou sobre o projeto do 
Dia Municipal do Doador de 
Órgãos e Tecidos para Trans-
plantes, que foi aprovada 
para a Câmara de Ponte Nova 
(foi sancionado dia 21 de mar-
ço). O projeto do “Dia Muni-
cipal do Doador de Órgãos”, 
a ser comemorada em 20 de 
março de Órgãos, é de autoria 
dos vereadores Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) e de Suellenn 
Fisioterapeuta (PV).
 Na mesma reunião, 
os membros do Consepis 
tomaram conhecimento da 
doação de equipamentos de 
informática para a Polícia 
Civil: 15 computadores, 15 
impressoras e 10 scanners, 
no valor de R$ 131.000,00 

de prata; R$ 224,00, vasto 
material destinado à dola-
gem e preparo de drogas; 01 

 Na quinta-feira 20 
de abril, policiais militares 
cumpriram mandado judi-
cial de busca e apreensão em 
residência na Rua Maestro 
João Romão de Carvalho, 
Bairro Bela Vista em Rio 
Casca, onde um homem de 
22 anos estaria envolvido no 
tráfico de drogas. Ele teria 
montado esquema com vá-
rios indivíduos para garantir 
o preparo, o armazenamento 
e a distribuição das drogas.
 O fato ocorreu após 
os militares efetuarem a pri-
são de 02 (duas) pessoas por 
uso de drogas, teriam sido 

ram baseadas na realidade de 
atendimento contando com a 
experiência de sua criadora, 
a escrivã da polícia civil Ana 
Rosa Campos, que atua em 
casos de violência contra a 
mulher. É acessível para mu-
lheres analfabetas, por meio 
de áudio e fotos.

adquiridos com recursos de 
multas recolhidas pela Vara 
de Execuções Penais da Co-
marca de Ponte Nova.
 A Semsa disse que 
a falta de alguns itens se jus-
tifica pelo atraso na entrega 
pelos fornecedores ou em 
processo de licitação para 
eventual compra. O tenente 
Neylor, comandante do 3º 
Pelotão do Corpo de Bombei-
ros de Ponte Nova solicitou o 
encaminhamento de ofício à 
Câmara de Ponte Nova, pro-
pondo a tramitação de pro-
jeto de solicitando recursos 
para execução de obras no 
quartel para melhoria da lo-
gística administrativa.

(uma) munição calibre 12 
antimotim e 02 (dois) apare-
lhos de telefone celular.

compradas na residência 
onde ocorreu a ação policial. 
Os militares prenderam ou-
tra pessoa responsável por 
fazer a vigilância da residên-
cia para o tráfico além de 01 
(um) menor de 15 anos que 
buscava e entregava as dro-
gas para os usuários.
 Foram apreendidas 
70 pedras de crack; 01 (um) 
garrucha calibre 22; 03 (três) 
munições; 04 (quatro) table-
tes médios de maconha; 01 
(uma) balança de precisão; 
02 (duas) buchas de maco-
nha; 02 (dois) cigarros de 
maconha; 03 (três) cordões 

Zé Roberto Júnior, Ana Rosa Campos, deputado estadual Marquinhos Lemos (PT), Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) Delegado Regional Silvério da Rocha Aguiar e Antônio Carlos Pracatá (MDB)

Flagrante da reunião mensal do Consepis, realizada na sede provisória na Rua João Batista Viggiano, 
antiga sede de quartel da PM, no Triângulo

Drogas apreendidas com traficantes, que foram presos

 Na madrugada 
do domingo (05h29min), 
23 de abril, por volta das 
05h29min, na Rodovia MG 
120, KM 532, em Dom Sil-
vério, foi registrado um aci-
dente de trânsito envolven-
do 06 (seis) pessoas onde 
01 (um) veículo saiu da 
pista e caiu dentro do Rio 
Sem Peixe, permanecendo 
com as rodas para cima.
 De acordo com o 
Corpo de Bombeiros Mili-

tar do 3º Pelotão de Ponte 
Nova, quando chegaram no
lhavia 04 (quatro) vítimas 
sendo socorridas por uma 
ambulância de Alvinópo-
lis e pelo SAMU. As outras 
02 (duas) vítimas foram 
socorridas pelo Bombeiros 
e levados para o Hospital 
Nossa Senhora da Saúde. O 
veículo permaneceu dentro 
do rio até o serviço de guin-
cho realizar sua retirada.

Bombeiro analisa a situação do acidente que acabou com o carro dentro do Rio Sem Peixe

Motorista perde controle do 
veículo e cai dentro de rio

DOM SILVÉRIO

RIO CASCA

Viatura policial realizava pa-
trulhamento quando os mi-
litares receberam denúncia, 
no início da noite de 19 de 
abril, informando que um ho-
mem de 24 anos, conhecido 
no meio policial estava para 
receber certa quantidade de 
drogas para realizar o tráfico 
na Rua Coronel Emílio Mar-
tins, no Bairro Nossa Senhora 
de Fátima.
 O homem percebeu 
a aproximação policial e ten-

tou fugir para sua residência, 
mas foi interceptado elos mi-
litares. Na busca realizada no 
interior da residência, os mi-
litares encontraram na sacola 
pendurada na porta do quarto 
que dá frente para os fundos 
do imóvel, ½ (meia) barra de 
crack, vários sacos plásticos 
utilizados para embalar dro-
gas e 03 (três) lâminas de bar-
bear. Em seguida, ele foi preso 
e encaminhado para a Delega-
cia Regional de Defesa Civil.

Droga apreendida no Bairro de Fátima

Homem envolvido com o tráfico de 
drogas no Bairro de Fátima está preso

PONTE NOVA

CHAME A FRIDA
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Homem furta motocicleta no pátio da Prefeitura de Urucânia, 
mas bate em palmeira-imperial na entrada de Jequeri

do veículo antes de bater 
em uma palmeira-impe-
rial plantada na margem
direita da pista.
 Os militares o 
identificaram como sen-
do o autor do furto e a 
motocicleta envolvida no 
acidente era a motocicle-

 No último domin-
go, 23 de abril, no Bairro 
São Pedro na cidade de 
Ervália, por volta das 20 
horas, 01 (um) jovem de 
apenas 19 anos foi morto 
a tiros em sua residên-
cia. Segundo a Polícia 
Militar, as testemunhas 
relataram que 02 (dois) 
assassinos chegaram em 
01 (uma) motocicleta, de-
sembarcaram, chamaram 
pela vítima e efetuaram 
05 (cinco) disparos.
 O jovem saiu cor-
rendo já atingido pelos 

 Na madrugada 
de 20 de abril 01 (um) 
homem de 31 anos inva-
diu o pátio da Prefeitura 
Municipal de Urucânia na 
Rua Padre Antônio Pinto 
e furtou 01 (uma) moto-
cicleta Honda NXR Broz, 
ano 2013. Em função do 
furto, a Polícia Militar foi 
comunicado do ocorrido, 
ainda na manhã do dia 
20 de abril, por volta das 
07h15min.
 Os militares rece-
beram de servidor público 
municipal as filmagens do 
sistema de monitoramen-
to que registraram o furto. 
Após a análise das ima-
gens e com as caracterís-
ticas do autor, militares de 
Jequeri foram acionados 
para o apoio local e saíram 
em rastreamento na rodo-
via que dá acesso ao muni-
cípio de Urucânia.
 Próximo à saída 
do perímetro urbano de 
Jequeri havia ocorrido 
um acidente de trânsito 

ta roubada. Ele recebeu 
voz de prisão e foi escol-
tado para ser atendido 
no Hospital Santana de 
Jequeri, mas teve que ser 
transferido para o Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho, 
em Ponte Nova, pois seu 
quadro de saúde piorou.

disparos, mas morreu 
ainda no interior da re-
sidência. Após colher as 
informações, as equipes 
saíram em rastreamento 
na tentativa de localizar 
os autores, porém, sem 
êxito. Ainda segundo 
testemunhas, os suspei-
tos teriam desavenças 
com a vítima.
 Após perícia téc-
nica e os trabalhos de 
praxe, a Polícia Militar li-
berou o corpo para os fa-
miliares. Até o momento, 
ninguém foi preso.

envolvendo uma motoci-
cleta. O condutor estava 
sendo socorrido por uma 
equipe do SAMU.
 Testemunhas in-
formaram aos militares 
que o motociclista pilo-
tava a Honda NXR Broz e 
havia perdido o controle 

Jovem de 19 anos é assassinado a tiros em 
sua residência por dupla que sumiu no mapa

A zona urbana de Ervália foi palco de violência e morte

A motocicleta Honda NXR Broz só parou após impacto contra a palmeira-imperial

Materiais apreendidos com os assaltantes que foram presos

ERVÁLIA

MATIPÓ
Homem escapa de tentativa 

de assalto: foge de 04 pessoas 
acelerando a motocicleta

 Na noite de 20 
de abril quinta-feira pas-
sada, a Polícia Militar 
atendeu chamado de 01 
(um) homem de 30 anos, 
que relatou ter sido víti-
ma de uma tentativa de 
roubo no córrego Cacho-
eira Alegre, zona rural 
do município de Matipó. 
O homem foi parado por 
03 (três) homens enca-
puzados, sendo que 01 
(um) deles estava por-
tando arma de fogo.
 Entretanto ele 
acelerou e conseguiu fu-
gir deles. A vítima disse 
ainda que logo após ou-
viu 03 (três) disparos de 
arma de fogo. Equipes da 
Polícia Militar consegui-

ram identificar os assal-
tantes e iniciaram rastre-
amento para prendê-los 
e não conseguiram e 
ainda descobriam que 
eram 04 (quatro) pesso-
as: 02 (dois) homens de 
27 anos e de 20 anos e 
02 (duas) mulheres de 
21 anos e 25 anos.
 Eles foram leva-
dos para a Delegacia de 
Polícia Civil. Os militares 
também apreenderam 
01(um) revólver calibre 
38 e 03 (três) munições 
calibre 38, que também 
foram encaminhados 
para amparar o inquérito 
a ser preparado e enviado 
para a justiça de Matipó.
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Ponte Nova tem brilho de ouro no Campeonato 
Mineiro de Taekwondo realizado em Mariana

Equipe do Real Atlético Clube, o Formiguinha Atômica do Santo Antônio, classificou-se
para as quartas de final na última partida da fase classificatória

as seguintes equipes 
para a fase quarta de 
final, com os seguin-
tes confrontos: Ponte-
novense F.C (1º lugar 
geral) x Real AC (8º 
lugar geral); S.E. 1º de 
Maio (2º lugar geral) 
x Piranga EC (7º lugar 
geral); EC Barralon-
guense (3º lugar geral) 
x Clube Atlético Cohab/
CAC (6º lugar geral); 
Olimpic S.C (4º lugar 
geral) x Peñarol F.C (5º 
lugar geral). Os jogos 

 Terminou no 
dia 22 de abril, a fase 
classificatória da 7ª edi-
ção da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga com a realiza-
ção de 05 (cinco) jogos, 
que tiveram os seguin-
tes resultados: Clube 
Atlético Cohab 2 x 3 
Peñarol F.C; em Maria-
na; Olimpic S,C (Maria-

desta etapa começam 
dia 06 de maio.
 A Supercopa 
dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga é 01 
(um) competição de 
futebol da Liga Muni-
cipal de Desportos de 
Ponte Nova, com apoio 
das ligas esportivas de 
Mariana, Ouro Preto, 
Viçosa e Urucânia. Esta 
última é a responsável 
pelos julgamentos dis-
ciplinares, via Junta de 
Justiça Desportiva (JJD).

na) 1 x 2 Morro Santana 
F.C (Mariana); Ponteno-
vense F.C (Ponte Nova) 
3 x 1 E.C Barralonguen-
se (Barra Longa) ; Real 
A.C (Ponte Nova) 1 x 0 
Futebol Família Meren-
gues (Alvinópolius); Pi-
ranga E.C (Piranga) 1 x 
0 VEL (Viçosa).
 Com estes resul-
tados classificaram-se 

Começam as quartas de final da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Piranga E.C da cidade do mesmo nome, venceu o VEL e ficou na 7ª colocação

 A Escola de Edu-
cação Física (EEF) da UFOP 
recebeu no dia 17 de abril, 
as equipes do Departamen-
to Internacional do Cruzei-
ro Esporte Clube, de Belo 
Horizonte, para realização 
de partidas amistosas com 
a equipe do projeto de ex-
tensão "Futsal UFOP". Os 
jogos aconteceram no Gi-
násio Poliesportivo da EEF.
 A ação, que já ha-
via acontecido em 2015 e 
2017, com participação de 
equipes do Cazaquistão e 
da China, neste ano con-
tou com representantes da 
Tailândia (Bisphuket Foo-
tball) e dos Estados Unidos 
(unidade do Cruzeiro de 
Boston). Além de reforçar 
a boa relação entre as ins-
tituições participantes, as 
partidas proporcionaram 

aos jovens ouro-pretanos a 
possibilidade de conhecer 
e enfrentar atletas de dife-
rentes nacionalidades.
 A UFOP (Universi-
dade Federal de Ouro Pre-
to) foi representada em 02 
(duas) categorias: a Sub-8,
em que jogou contra o Cru-
zeiro Boston, e a Sub-13, 
em que enfrentou o Bis-
phuket Football. Para jo-
gar na categoria Sub-15 foi 
convidada a equipe da Es-
cola da Bola, núcleo de Ca-
choeira do Campo. O pro-
jeto é de 01 (um) ex-aluno 
da UFOP, Milton Amaral, 
em parceria com o sócio, 
Igor Maia. O treinamento 
é feito pelos estudantes de 
Educação Física e atletas 
da UFOP João Gabriel Fer-
nandes e Lavínia Raíssa.

Departamento Internacional do Cruzeiro 
traz times da Tailândia e Estados Unidos 

para competição em Ouro Preto

Foto históricas com atletas das 02 (duas) academias e seus dirigentes e instrutores

 Ponte Nova brilha 
na 2ª etapa do Campeo-
nato Mineiro de Taekwon-
do, que foi realizado na 
cidade de Mariana, nos 
dias 22 e 23 de abril. As 
academias Martial Team 
Campeões e WS Fight Fit-
ness representaram Ponte 
Nova e ficaram entre as 
10 maiores delegações 
da competição. A secreta-
ria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej) 
viabilizou o transporte 
para 33 atletas, comissão 
técnica e alguns pais.
 Ponte Nova vol-
tou com 28 medalhas. 
Destaque na categoria de 
faixa preta para Walace 
Clis, Gabriele Dias e Ar-
thur Santiago que garan-
tiram vagas na seleção 
Mineira de Taekwondo 
2023, Wesley Clis e Ma-
theus Oliveira Costa têm 
chances, mas terão que 
disputar a 3ª etapa na ci-
dade de Igarapé, no mês 
de maio.
 Colocações da 
Martial Team Campeões: 
ouro: João Pedro Tupi-
nambás, Rafael Souza 
Lima, Ingrid Vitória, Ítalo 
de Paula, Monique Lívia e 

Resultados da WS Figth 
Fitness: Ouro para Sa-
muel Costa, Luiz Henrique 
Gama, Rhian Victor, Ra-
fael Duarte, Walace Clis, 
Arthur Santiago, Wesley 
Clis. Prata para: Beatriz 
Thozane, Yasmin Vitória, 
Luis Fernando Bicalho, 
Ellen Novaes, Victor No-
vaes, Francisco Mauro 
Barbosa. Bronze: Sophia 
Mendes; quarta colocação 
para Matheus Emanuel e 
Luiz Eduardo Crispim.

Daniel Guimarães; prata: 
Júlia Martins, Júlia Maria
Monteiro, Gabriele Dias, 
Valentina Alves, Artur 
Souza e Samuel Dias. 
Bronze: Davi Miguel Janu-
ário e Daniel Guimarães 
que lutou em 02 (duas) 
categorias, quarta coloca-
ção para Matheus Oliveira 
Costa, e Lucas Gabriel Pra-
ta. Não puderam competir 
Maria Eduarda Ramos, 
Bernardo Meira Assis e 
Miguel Alvernaz.

 A Federação de 
Taekwondo do Estado de 
Minas Gerais divulgou 
inscrição de mais de 800 
atletas inscritos. “Segui-
mos trabalhando para 
fomentar o esporte nossa 
modalidade está cada vez 
mais forte, nossos agra-
decimentos aos pais; aos 
atletas que se dedicam 
com determinação todos 
os dias; gratidão ao nos-
so Município pela parce-
ria”, diz nota das acade-
mias Martial Team e WS 
Fight Fitness.

Competição na UFOP reuniu atletas da Tailândia e dos Estados Unidos, trazidos pelo Depar-
tamento internacional do Cruzeiro
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Ponte Nova, Urucânia e Teixeiras estão entre os mais 
de 550 municípios que receberão ICMS Esportivo

Equipes do Piãozinho A. F. C e Sesmaria E.C com a faixa que homenageia Ana Cristina Tininha Equipes e torcida fazem oração em homenagem a Tininha

Circulação de Mercadorias 
e Serviços, ICMS Esportivo, 
é um mecanismo que
incentiva a organização e 
implementação de políti-
cas públicas esportivas nos 
municípios mineiros, por 
meio do fomento à criação 
e manutenção de conselhos 
municipais de esportes e 
realização de programas e 
projetos esportivos.

da Rádio Itatiaia, de Belo 
Horizonte, presenteou a 
equipe do Piãzinho F.C 
com uniformes dos 60 
anos da Copa Itatiaia. O 
uniforme será estreado 
em breve, garante o radia-
lista Danilo, que cobriu o 
evento e forneceu as fotos 
do torneio.

Comunidade do Piãozinho em Ponte Nova promove 
torneio para homenagear mulher que deixou sua marca

 O esporte tem bati-
do um bolão em Minas Ge-
rais. Prova vem de 02 (dois) 
recordes históricos em re-
lação ao Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e 
Serviços, o ICMS Esportivo. 
A secretaria de estado de 
Desenvolvimento Social de 
Minas Gerais (Sedese-MG), 
por meio da Subsecretaria 
de Esportes (Subesp), os 
números do ano-base 2022 
apontam aumento de mais 
de 40% no número de pro-
jetos aprovados e de 15% 
no volume de conselhos 
municipais esportivos em 
pleno funcionamento.
 O recorde de pro-
gramas aprovados no ano-
-base 2022 foi obtido com 
11.136 projetos, contra os 
10.602 de 2018, até então 
a maior marca. Este cres-
cimento fica ainda mais 
impressionante se com-

 No último domin-
go, 23 de abril, Dia de São 
Jorge guerreiro, a comu-
nidade do Piãozinho, que 
fica a pouco mais de 05 
(cinco) quilômetros do 
Bairro Copacabana, pro-
moveu torneio com equi-
pes, sendo 02 (duas) equi-

parado ao ano-base 2021. 
Na ocasião, houve apenas 
7.915 projetos aprovados. 
Os municípios da região do 
Vale do Rio Piranga, sem 
exceção, receberão recur-
sos financeiros para finan-
ciar o esporte.
 Ponte Nova, Uru-
cânia e Teixeiras receberão 
o ICMS Esportivo por que 
têm conselhos municipais 

pes do Piãozinho F.C (A e 
B). O Piãozinho F. C B per-
deu para o time do Sesma-
ria E.C pelo placar de 2 x 
1. Já o Piãozinho F.C empa-
tou no tempo normal com 
o Cruzeiro F.C (Cuxixo) em 
2x 2, mas venceu por 5 x 
3, na decisão por pênaltis.

esportivos comprovada-
mente em atividade. O 
número saltou de 471 em 
2021 para 556 em 2022, o 
que representa 15,5% de 
aumento. O dado significa 
que 65% dos 853 municí-
pios de Minas Gerais atua-
ram no contexto das políti-
cas municipais de esportes 
no ano passado.
 O Imposto sobre 

 O torneio foi reali-
zada à tarde e levou fami-
liares dos jogadores que 
homenagear Ana Cristina 
Tininha, torcedora ilustre, 
já falecida, que era mãe 
de atleta amador do Pião-
zinho F.C. Recentemente 
o desportista e radialista 

A primeira de abertura foi entre as equipes da Mundial Acabamentos e Reginaldo Alto Peças

 Na tarde de do-
mingo passado, 23 de 
abril, a equipe do Morro 
F. C conquistou a última 
vaga para as semifinais 
do Campeonato de Rua 
de Cachoeirinha, realiza-
do no Distrito Cachoeira 
de Santa Cruz, juntan-
do-se às equipes da Rua 
Nova E.C, Patrimônio F.C 
e E.C Praça na fase deci-
siva do torneio. Os jogos 
que definirão os finalis-
tas acontecem no próxi-
mo domingo, 30 de abril.
 Nas partidas de 
ontem, válidas pela 5ª 
e última rodada da fase 
de grupos Rua Nova E.C 
e Patrimônio F.C, que já 
estavam classificados, 

empataram sem gols. No 
outro jogo do dia, o mais 
esperado e decisivo, que 
valia a última vaga para 
a semifinal, Morro F.C e 
Maringá F.C ficaram no 
1 x 1. Sem a vitória, a 
equipe do Maringá ficou 
na última colocação e foi 
eliminada do torneio.
 As semifinais se-
rão realizadas neste do-
mingo, 30/04, no cam-
po de Cachoeirinha. Às 
13h15 jogam Morro F.C x 
E.C Praça; às 15h15min 
jogam Patrimônio F.,C x 
Rua Nova E.C. A grande 
final do Campeonato está 
marcada para o dia 06 
de maio, às 14h30min.

Campeonato de Rua de Viçosa 
chega nas semifinais


